



Le Concile de Nicée est d'actualité en raison de sa très grande valeur œcuménique

Grâce à Dieu, le mouvement œcuménique a obtenu de nombreux résultats au cours des soixante dernières années. Même si la pleine unité visible avec les Églises orthodoxes et orthodoxes orientales et avec les communautés ecclésiales issues de la Réforme ne nous a pas encore été donnée, le dialogue œcuménique nous a conduits, sur la base du baptême unique et du Credo de Nicée-Constantinople, à reconnaître nos frères et sœurs en Jésus-Christ dans les frères et sœurs des autres Églises et communautés ecclésiales et à redécouvrir la communauté unique et universelle des disciples du Christ dans le monde entier. En effet, nous partageons la foi en un seul et unique Dieu, Père de tous les hommes, nous confessons ensemble l'unique Seigneur et vrai Fils de Dieu Jésus-Christ et l'unique Esprit-Saint, qui nous inspire et nous pousse à la pleine unité et au témoignage commun de l'Évangile. Ce qui nous unit est vraiment bien plus grand que ce qui nous divise ! Ainsi, dans un monde divisé et déchiré par nombre de conflits, l'unique Communauté chrétienne universelle peut être un signe de paix et un instrument de réconciliation, contribuant de manière décisive à un engagement mondial en faveur de la paix. Saint Jean-Paul II nous a rappelé en particulier le témoignage des nombreux martyrs chrétiens issus de toutes les Églises et Communautés ecclésiales : leur mémoire nous unit et nous incite à être des témoins et des artisans de paix dans le monde.

Afin d'exercer ce ministère de manière crédible, nous devons marcher ensemble pour parvenir à l'unité et à la réconciliation entre tous les chrétiens. Le Credo de Nicée peut être la base et le critère de référence de ce cheminement. Il nous propose en effet un modèle de véritable unité dans la diversité légitime. Unité dans la Trinité, Trinité dans l'Unité, car l'unité sans multiplicité est tyrannie, la multiplicité sans unité est désagrégation. [...].

Le rétablissement de l'unité entre les chrétiens ne nous appauvrit pas, au contraire, il nous enrichit. Comme à Nicée, cet objectif ne sera possible qu'à travers un chemin patient, long et parfois difficile d'écoute et d'accueil réciproque. Il s'agit d'un défi théologique et, plus encore, d'un défi spirituel, qui exige le repentir et la conversion de tous. C'est pourquoi nous avons besoin d'un œcuménisme spirituel de prière, de louange et de culte, comme cela s'est produit dans le Credo de Nicée Constantinople.

Invoquons donc le Saint-Esprit, afin qu'il nous accompagne et nous guide dans cette entreprise. Saint-Esprit de Dieu, tu guides les croyants sur le chemin de l'histoire. [...] Indique-nous les chemins à suivre, afin que, par ta sagesse, nous redevenions ce que nous sommes dans le Christ : une seule chose, afin que le monde croie. Amen.

SEMAINE de PRIÈRE pour L'UNITÉ des CHRÉTIENS

Dans l'hémisphère nord, la **Semaine de prière pour l'unité des chrétiens** se déroule traditionnellement du **18 au 25 janvier**.

Pour l'année 2026, les prières ont été préparées par les fidèles de l'Église apostolique arménienne, avec leurs frères et sœurs de l'Église catholique et des Églises évangéliques arméniennes.

Le thème de cette semaine s'inspire d'un passage de l'épître de **saint Paul aux Éphésiens**. Comme à l'accoutumée, une équipe internationale désignée conjointement par le Dicastère pour la promotion de l'unité des chrétiens et la Commission Foi et Constitution du Conseil œcuménique des Églises a collaboré avec les auteurs pour finaliser les documents.

► Un petit peu d'histoire concernant cette semaine :

En 1894, le pape Léon XIII encourage la pratique de l'Octave de la Prière pour l'unité dans le contexte de la Pentecôte.

En 1908, Paul Wattson, prêtre américain, célèbre l'Octave pour l'unité de l'Eglise et propose des dates de manière à couvrir la période entre les fêtes de saint Pierre et celle de saint Paul.

Dans l'hémisphère Sud, où le mois de janvier est une période de vacances d'été, on préfère adopter une autre date, par exemple aux environs de la Pentecôte (suggéré par le mouvement Foi et Constitution en 1926).

En 1935, en France, l'abbé Paul Couturier (1881-1953), prêtre diocésain ordonné en 1906, se fait l'avocat de la « Semaine universelle de prière pour l'unité des chrétiens sur la base d'une prière conçue pour l'unité que veut le Christ, par les moyens qu'il veut. »

En 1964, à Jérusalem, le pape Paul VI et le Patriarche Athénagoras 1^{er} récitent ensemble la prière du Christ « *que tous soient un* » (Jn 17)

En 1964, le Décret sur l'œcuménisme du Concile Vatican II (*Unitatis redintegratio*), au n°8 valide la formule de Paul Couturier : « *Cette conversion du cœur et cette sainteté de vie, ensemble avec les prières publiques et privées pour l'unité des chrétiens, doivent être regardées comme l'âme de tout l'œcuménisme et peuvent à bon droit être appelées œcuménisme spirituel.* »

La Semaine de prière pour l'unité des chrétiens 2026 nous invite à approfondir notre fraternité en Christ, qui unit les chrétiens du monde entier.

► Sur notre groupement :

- **Samedi 17 janvier à 20h30** à St-Thibaut : veillée de prière œcuménique avec nos frères protestants et orthodoxes.
- Pour la semaine, téléchargez [ici](#) la feuille des prières quotidiennes.
- **Mardi 20 janvier à 20h30** au Temple : Lectio Divina.
- **Mercredi 21 janvier à 19h** à Louveciennes : office orthodoxe ouvert à tous, et suivi d'un apéritif.



**CÔNCILE
PROVINCIAL
Île-de-France**



REMERCIEMENTS « FÊTE SAINT NICOLAS »

La fête de la Saint Nicolas a été une très belle réussite. La recette nette s'élève à 20.036,52€. Nous vous remercions vivement de votre contribution et vous souhaitons une excellente année 2026.

OUVERTURE DU CONCILE PROVINCIAL D'ILE DE FRANCE

« *Catéchumènes et néophytes, de nouvelles perspectives pour la vie de notre Église dans nos diocèses* » est le thème du Concile Provincial convoqué par les évêques d'Ile-de-France. La phase de préparation de ce Concile Provincial commence le dimanche 25 janvier 2026. Nous entourerons plus particulièrement les catéchumènes et les nouveaux baptisés de notre groupement paroissial aux messes du dimanche à Saint-Thibaut et Saint-Vigor.

« LITTLE GOSPEL'S VOICE » EN CONCERT À ST-THIBAUT

Samedi 31 janvier à 20h, les chorales « Little Gospel's Voice », « La Force de la Voix » vous convient à leur concert. Au programme : bonne humeur et partage autour d'une passion commune, la musique et le Gospel. Tarifs : Enfant/Étudiant : 10€ Adulte : 16€. Réservations au 06 62 16 02 93.

FÊTE DE LA PRÉSENTATION DU SEIGNEUR

Lundi 2 février à 18h30, à l'occasion de cette fête, messe à l'église Ste-Anne, avec bénédiction des cierges.

CONSEIL PASTORAL

Mardi 3 février à 20h30, le Conseil Pastoral se réunira. N'hésitez pas à lui adresser vos questions ou demandes de réflexion à l'adresse mail suivante : conseil.pastoral@marly-catholique78.fr.

GROUPE DE PRIÈRE « CŒUR DE JÉSUS »

► Jeudi 5 février, 21h-22h, à l'oratoire St-Thibaut, venez vivre l'Heure Sainte, méditation de la Passion du Christ, comme chaque 1^{er} jeudi du mois.

► Vendredi 6 février, 20h-21h, à l'oratoire St-Thibaut, chapelet médité et chants à Marie, comme chaque vendredi.

CONFÉRENCE DE RAYMOND JARNET, DIACRE

Jeudi 29 janvier à 20h45, salle de l'horloge à Marly-le-Roi, conférence « *Arnauld d'Andilly, la conjugaison des contraires* ». Venez découvrir l'itinéraire de vie de quelqu'un qui n'est pas un saint, mais qui s'est toujours tourné vers le Seigneur à travers des activités extraordinairement diverses, service de l'État, anachorétisme, traduction de certaines œuvres des Pères de l'Église, agronomie, poésie, un amoureux de la nature qui considère l'agriculture comme un art. Une vie à la fois très active et très contemplative, ce qui est remarquable. Entrée libre.

RENCONTRE DES PRIANTS DU MONASTÈRE INVISIBLE

Mardi 3 février, 10h30-12h, rejoignez les priants du Monastère Invisible à la maison Bx Pierre-de-Porcaro, 24 rue du Maréchal Joffre à Versailles : messe, échange avec le père Grégoire Leroux, recteur du séminaire et apéritif.

EN MARCHE POUR LA VIE

► Samedi 17 janvier à 20h, à l'église Saint-Roch à Paris, veillée de prière pour la vie, suive de l'adoration jusqu'au matin, puis des laudes à 7h et de la messe des bénévoles à 8h.

► Dimanche 18 janvier à 14h, place du Trocadéro à Paris, Et si la dignité c'était de protéger la vie ? Alors que la France s'apprête à franchir un seuil, faisons de la vie une grande cause nationale ! Infos : <https://enmarchepourlavie.fr/>



ACAT : APPEL DU MOIS

L'appel du mois concerne la disparition, depuis un an, de Julia Chunil, militante chilienne pour la protection des terres indigènes. Merci de votre accueil.

S 17.01	20h30	Veillée de prière œcuménique ouvrant la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens	église St-Thibaut
D 18.01	10h	Marche « Paroisses en chemin »	sur inscription
D 18.01	11h	Messe avec les familles du KT	église Ste-Anne
D 18.01	12h	Vente de gâteaux par les jeunes de l'aumônerie pour financer le FRAT	église Ste-Anne
D 18.01	12h15	Déjeuner « Tissons des liens »	crypté St-Thibaut
D 18.01	D 25.01	<u>Semaine de prière pour l'unité des Chrétiens</u> Téléchargez ici la feuille des prières quotidiennes.	dans notre cœur
Ma 20.01	20h30	Lectio divina œcuménique	Temple de Marly
Me 21.01	19h	Office orthodoxe ouvert à tous et suivi d'un apéritif, à l'église orthodoxe de	Louveciennes
V 23.01	15h	Messe à la maison de retraite Simon Vouet	Le Port-Marly

Nous prions pour

- **la baptisée :** Anouk WIRTH.
 - **les défunts :** Julie BOUTET, Radu VILARA, Patricia GIRAUD.
 - **à l'intention de :**
- | | | |
|----------|------------------|--|
| S 17.01 | 18h30 St-Louis | : Louise-Marie et Marcel SACCARD† |
| D 18.01 | 10h30 St-Thibaut | : Georgette MILLET†, Françoise THILL†, Paulette GOIN†,
Domenica ABELARD†, Julie BOUTET† |
| D 18.01 | 11h Ste-Anne | : Jean-Paul MATHIEU† |
| D 18.01 | 18h30 St-Vigor | : - |
| Ma 20.01 | 12h St-Thibaut | : - |
| Me 21.01 | 7h30 St-Vigor | : - |
| Me 21.01 | 12h St-Thibaut | : Marie-Dominique MAREC†, Philippe VICTOR PUJEBET† |
| J 22.01 | 12h St-Thibaut | : - |
| V 23.01 | 12h St-Thibaut | : - |
| S 24.01 | 12h St-Thibaut | : - |

Confessions dans les églises :

- **V 23.01**, 17h30-19h à St-Vigor, ► **S 17.01 & S 24.01**, 10h-11h30 à St-Thibaut,
- **S 24.01**, 17h30-18h15 à St-Louis, ► **D 25.01**, 10h-10h45 à Ste-Anne.

Permanence du Père Gaël : **S 17.01 & Annulé S 24.01**, 10h-11h30 au CAP St-Thibaut.

Adresse des lieux de culte :

Eglise St-Vigor	17 bis route de St-Cyr	78160 Marly-le-Roi
Eglise St-Thibaut	58 bis avenue Kennedy	78230 Le Pecq
Eglise St-Louis	42 route de Versailles	78560 Le Port-Marly
Eglise Ste-Anne	1 rue Jean Mermoz	78620 L'Étang-la-Ville
Chapelle Ste-Amélie	1 avenue de Grandchamp	78230 Le Pecq

Groupement paroissial Marly-le-Roi / Le Pecq - L'Étang-la-Ville - Le Port-Marly

58 bis avenue Président J. F. Kennedy - 78230 Le Pecq - Tél : 01 39 58 49 00

Mail : secretariat@marly-catholique78.fr - Site : www.marly-catholique78.fr

Accueil à la Maison du CAP St-Thibaut : lundi à vendredi : 10h-12h et 15h-17h | samedi 10h-12h

Publié par l'Association diocésaine de Versailles, Groupement paroissial de Marly-le-Roi/Le Pecq - 58bis avenue Pdt J.

F. Kennedy - 78230 Le Pecq ; distribué gratuitement ; Directeur de la Publication : Luc Crepy ; Responsable de la rédaction : Gaël Bénéat ; imprimé par le secrétariat de la paroisse ; dépôt légal : 2026 ; Dominic@les ISSN 2805-1335